

令和4年度第1回江別市経済審議会会議録（要旨）

日 時	令和4年8月8日（月）14:00～15:20
場 所	江別市民会館（小ホール）
出席者（15）名	会 長/ 井上誠司 副会長/ 平澤亨輔 委 員/ 和田美和、名古屋由紀子、鈴木貢、中野亮二、大川尚、岸本佳廣、松浦智幸、杉野邦彦、世永茂、渡部正廣、岡村恵子、藤岡章一、増田秀男
事務局（11）名	経済部長、経済部次長、企業立地推進室長、商工労働課長、観光振興課長、農業振興課長、企業立地課長、商工労働課主査（2名）、ほか2名
欠席者（2）名	委員/小走安則、柿本雅史
議 事	報告事項 （1）各課主要施策概要について

会議録（要旨）

商工労働課長	開会のことば
経済部長	委嘱状交付、挨拶
商工労働課長	会議成立報告
経済部長	本来であれば、委員の改選年だった昨年度の審議会で、会長及び副会長の選出を行う予定でしたが、昨年度は当審議会が書面開催となっておりますため、本日举行します。 会長及び副会長の選出について、ご意見ございませんか。
岸本委員	事務局案はございますか。
商工労働課長	それでは、事務局から、案をお示しさせていただきます。 事務局案として、前の任期に引き続き、会長は井上委員、副会長は平澤委員にお願いしたいと存じます。
経済部長	今の事務局案につきまして、皆様ご異議はございますか。
一同	異議なし。
会長及び副会長	会長、副会長は席に移動後、順次挨拶。
会長	まず、次第の5、報告事項の（1）各課主要施策概要についてですが、初めに商工労働課の主要事業について、事務局より説明願います。

商工労働課長	商工労働課の主要事業について説明（資料1～2ページ）
会長	ただいまの説明に対して、ご質問、ご意見等ございますか。
会長	かわまちづくりについて、このような川を活かしたまちづくりは他の自治体でも取り組んでいると聞いています。各自治体による単独での取り組みも良いと思いますが、観光客を呼び込むために、他の自治体と連携して進めることも有効ではないかと思えます。
岸本委員	プレミアム付商品券は、以前は額面がもう少し高かったと思いますので、金額が少なくなったのは残念ではありますが、市民・事業者共に助かるので、プレミアム付商品券事業は今後もぜひやっていただきたいです。
会長	他に、ご質問、ご意見はありませんか。
一同	無し。
会長	続きまして、「観光振興課の主要事業」につきまして、事務局より説明願います。
観光振興課長	観光振興課の主要事業について説明（資料3～4ページ）
会長	ただいまの説明に対して、ご質問等がございましたらお受けしたいと思えます。
和田委員	レンタサイクル事業の利用状況などについて聞かせてください。 あと、バスツアーはどこの会社にお問い合わせするのでしょうか。
観光振興課長	レンタサイクル事業の利用状況ですが、特に令和3年度は初年度で、貸出無料だったため、好評をいただいております、20インチ以上の自転車も欲しいとのご要望もいただきました。 自転車での移動先については、特に蔦屋書店、EBRI、酪農学園大学への利用が多かったと報告を受けています。 バスツアーについては、コープさっぽろの旅行部門にお問い合わせをお願いします。
会長	レンタサイクル事業の推進に尽力されていること、その成果が表れていることは理解できます。ただし、サイクルツーリズムが軌道に乗っている地域は、モデルルートの提示や観光ルートマップの提供などを行って、多くの観光客を誘致することに成功しています。十勝管内や釧路管内ではこうした動向が確認できます。江別市もこのような取り組みを推進してみたいかと思いますが、いかがでしょうか。
会長	その他、ご質問等ございますでしょうか。
中野委員	えべつマルシェについてですが、前はトンデンファームで開催していましたが、今後の開催もトンデンファームのみとなるのでしょうか。

観光振興課長	<p>前はトンデンファームでの開催となりましたが、今後は、酪農学園大学での開催も予定しています。</p>
中野委員	<p>マルシェの参加事業者向けの周知はどのように行っているのでしょうか。</p>
観光振興課長	<p>アドレスがあるところにはメールで、無いところには文書を郵送しています。</p>
会長	<p>マルシェでは、農作物なども販売していると思いますが、農業関連事業者である岡村委員、渡部委員から、何かコメントはございますでしょうか。</p>
岡村委員	<p>マルシェの開催は良かったと思いますが、毎回同じ参加事業者だと変わり映えしないので、今後は、周知の仕方をもっと考える必要があると思いました。</p>
渡部委員	<p>新型コロナウイルス感染症が流行している中ですので、イベントや、審議会等に参加することを躊躇する気持ちもありました。まずは、新型コロナウイルス感染症の流行が収まることが一番大切であろうと思います。</p>
会長	<p>その他、ご質問等がございましたらお受けしたいと思います。</p>
一同	<p>無し。</p>
会長	<p>続きまして、「農業振興課の主要事業」につきまして、事務局より説明願います。</p>
農業振興課長	<p>農業振興課の主要事業について説明（資料5～6ページ）</p>
会長	<p>今の説明について、ご質問、ご意見はありませんか。</p>
一同	<p>無し。</p>
会長	<p>えみくるに遊具をつくる件について、とても良いと思います。十勝管内の最近リニューアルされた中札内村や音更町の道の駅が該当するのですが、子供向けの遊具を設置したことで、家族連れで賑わうようになり、それが来客数増加の一因となっているケースが確認できます。市内の他の施設にも子ども向け遊具の設置を検討いただければと思います。</p>
会長	<p>続きまして、「企業立地課の主要事業」について、事務局より説明願います。</p>
企業立地課長	<p>企業立地課の主要事業について説明（資料7～8ページ）</p>
会長	<p>ただいまの説明に対して、ご質問等がございましたらお受けしたいと思います。</p>

副会長	テレワークの推進等については、他の市町村でもやっていることだと思いますが、江別ならではの 特徴などはあるのでしょうか。
企業立地課長	江別ならではの特徴というのはなかなか難しいですが、昨年の大雪の時のように、天候の影響で 札幌にある会社に出勤出来ない場合に、近隣市町村である江別で仕事出来るスペースがあるのは、 利点だと思います。
会長	他に、ご質問、ご意見はありませんか。
一同	無し。
会長	それでは、全体を通してのご意見はありませんか。
杉野委員	行政の業務は縦割りになる場合が多いと思いますが、横串を刺したように課を超えて連携しながら 事業に取り組んでいくことも必要だと思います。また、江別市の文化は何かということを考え、 発信することが必要ではないでしょうか。 東川町を例にとりますと、「写真の甲子園」をやっていることで、毎年全国から東川町を目指して 人が集まっています。 また、写真甲子園だけじゃなく、酒蔵の誘致にも成功しているなど、仕掛けがとても上手です。 江別も何かそういった工夫が必要だと思います。
会長	確かに東川町は、写真甲子園だけじゃなく、酒蔵の誘致にも成功しているなど、まちおこしに 関わる仕掛けがとても上手ですね。参考になる市町村だと思います。 課を超えて、事業について考えたり取り組んだりすることについてですが、本日の観光振興課の 事業報告の際、農業関連事業者さんにご意見を求めたように、この審議会が正に、課の業務を超えて 横断的に意見を交わせる場になっていると考えます。
会長	他にございますか。
増田委員	江別で有名なものとして、小麦「ハルユタカ」が挙げられますが、もっとそれを活かして江別市を PRしていく必要があるのではないのでしょうか。 例えば、観賞用に麦に色を付けて視覚的なPRをするなど。稲のように、麦にも色を付けれるのかは わかりませんが。
会長	かつては取組の一つとして、小麦マルシェなどをやっていたので、PRをしていない訳では ないはずですが、小麦の関連ということで、杉野委員、ご意見を伺えますか。
杉野委員	先日2～3年振りに、江別麦の会の総会を行いました。初冬まきの技術で小麦「ハルユタカ」の ブランド化を行った麦の会ですが、近年、その関係者が高齢化してきている状況から、世代交代を することが大事なポイントとなります。世代交代をして、新たに情報を発信していくことが必要だ と思います。
会長	その他、委員の皆様から何かございますか。

藤岡委員	以前、江別にも道の駅ができるという話があったかと思いますが、その件は、その後、どうなったのでしょうか。
観光振興課長	過去には、酪農学園大学内での設置の可能性について検討をしたことがありますが、現時点で道の駅をつくる予定はなく、積極的な取り組みは行っていません。
会長	酪農学園大学の関係者としても一言申し上げますが、かつて学内でも道の駅の話は挙がっていましたが、現状、特に進捗はございません。
会長	その他、何かございますか。
一同	無し。
会長	閉会のことば